

B. DESKRIPSI NOVEL

Novel *Ipung I* dan *Ipung II* merupakan hasil terbitan oleh penerbit Republika Jakarta. Untuk *Ipung I* tampil dalam bentuk buku dengan terdiri dari 196 halaman dan untuk *Ipung II* terdiri dari 130 halaman. Sedangkan untuk novel ketiganya mempunyai judul yang sangat berbeda dan tidak berbau *Ipung* lagi yaitu *Elegi Surtini dan Ayunda*. Novel ketiga ini merupakan novel yang lebih berisi daripada dua judul novel sebelumnya dengan memiliki 270 halaman yang mana diterbitkan oleh penerbit komunitas muslim Republikata, Tangerang.

Ipung I mempunyai desain cover yang sedikit kaya dengan nuansa gambar. Disitu tampak seorang pemuda yang sedang menaiki sebuah sepeda federalnya dan berhenti tepat di depan gagah, sakral dan angkernyanya gedung tua sekolah itu, yaitu SMA Budi Luhur. Disana jelas bahwa penulis dalam hal ini Prie Gs hendak menyampaikan sebuah pesan dan teka teki, siapakah sebenarnya sosok *Ipung*. Sampai-sampai namanya tertulis jelas di depan sampul novel tersebut. Dan makna dari sampul tersebut selanjutnya adalah sosok *Ipung* sendiri pada awalnya belum mempercayai dirinya sendiri dan sedikit ragu bahwa dia akan bersekolah dan belajar di sekolah paling elit di seantero kota semarang tersebut dan bahkan mungkin seantero jawa tengah, maka dari itu dia berhenti dan melihat sejenak ke arah gedung sekolahnya. Novel *Ipung I* sendiri dimulai dengan spesial prolog dari sahabat karib Prie GS yaitu Kang Abik atau Habiburrahman El-

empiris tetapi juga yang bersifat psikologis. Ia mampu menangkap kelebatan yang sepele. Bahkan tidak masuk hitungan penting oleh khalayak. Namun di tangan Prie GS, apapun menjadi berharga dan patut diperhatikan.

Secara umum novel ini menceritakan kisah cinta remaja dengan tokoh utama seorang pemuda desa yang udik, jelek dan miskin yang menimba ilmu di sekolah unggulan di jantung kota Semarang. *Ipung*, tokoh utama digambarkan sebagai remaja usia sekolah yang mempunyai keerdasak karakter yang lebih untuk ukuran seusianya. Karakter kuat, teguh pendirian, menjaga harga diri dan rasa percaya diri, disiplin dan masih banyak lagi yang dimiliki tokoh utama merupakan antitesis masyarakat desa yang identik dengan kemiskinan dan pada umumnya mempunyai potensi rasa rendah diri lebih besar, terlebih ketika dihadapkan pada orang-orang kota pada umumnya.

Novel ini terdiri dari 12 sub judul yang masing-masing sub judul tersebut ada kalanya adalah sambungan dari subjudul sebelumnya. Ada kalanya bersambung dan diganti dengan tema lain.

Dua belas sub judul tersebut adalah:

Pertama: berjudul *AH, Mata Anak Itu*. Pada subjudul ini diceritakan tentang awal mula Ipung datang ke budi luhur, tentang ketidak percayaannya sudah menjadi anggota budi luhur yang sakral tersebut. Kemudian diceritakan tentang awal pertemuannya dengan seorang gadis yang cantik jelita bernama paulin.

Kedua: berjudul *Cinta Tak Cuma Ditunggu Tapi Direbut*. Pada sub judul ini dimulai dengan terlambatnya Ipung dan Paulin berangkat ke sekolah bersamaan. Hal tersebut membuat Greedo seorang murid yang sejak lama mengidolakan Paulin menjadi cemburu dan iri kepada Ipung sehingga melakukan tindakan yang diluar batas yaitu merusak sepeda Ipung. Ipung pun gerah dan dengan perlakuan tersebut bukan karena berapa harga sepedanya namun jauh lebih itu adalah bagaimana Ibu dan Lik Wurnya meyakinkan dirinya habis-habisan untuk membawa sepeda itu ke Semarang. Ipung yang marah pun akhirnya mengambil kayu dan lekas menghajar greedo yang secara fisik susah untuk dikalahkan oleh Ipung bagaikan (David dan Goliath). Paulin yang merasa lebih berhak untuk mereparasi sepeda Ipung pun secara diam-diam membawa sepeda Ipung ke bengkel.

Ketiga: Berjudul *Maling*. Hilangnya sepeda Ipung akhirnya membuat Budi luhur heboh. Mengapa tidak, sekolah seterkenal Budi Luhur sempat juga kecolongan maling sepeda. Apalagi kejadian tersebut dekat dengan kunjungan majalah dari jakarta MM. Tapi Ipung malah santai saja dengan hal tersebut. Dan dia justru memiliki ide cemerlang agar bisa lebih terkenal yaitu dengan mengadakan upacara tanggung jawab atau koin sedekah untuk mengganti sepeda Ipung dan memasukkannya ke berita MM. Namun setelah dia tahu siapa pencuri sepedanya yang tak lain adalah kekasihnya sendiri, kebahagiaan yang amat sangat tersebut berubah seketika menjadi musibah yang maha dahsyat.

Keempat: Berjudul *Kecelakaan*. Topik ini menceritakan tentang telpon dari Lek Wur pada Ipung bahwa ibunya telah mengalami kecelakaan.

Kelima: Berjudul *Arak-Arakan Ke Solo*. Mendengar kabar bahwa ibu ipung telah kecelakaan, maka Paulin menjadi penggerak dan pemimpin terdepan anak-anak Budi luhur untuk pergi ke Kepatihan.

Keenam: Berjudul *Tak Cuma Urusan Cinta Kana-kanak*. Setelah Paulin mengunjungi rumah Ipung, maka pada subjudul ini adalah gantian yaitu giliran Ipung untuk mengunjungi rumah Paulin, yang mana berbeda tak Cuma 180 derajat tapi 360 derajat. Yaitu antara si kere dan sang konglomerat.

Ketujuh: Berjudul *Dalam Bahaya*. Setelah kunjungan Ipung ke rumah Pulin tempo hari, paulin pun gundah gulana karena rencana dari Ipung untuk mewawancarai lebih dalam papi tersayangnya tersebut. Dan hal tersebut juga bebarengan dengan misi yang sudah lama direncanakan oleh marjikon yaitu menuntut Ipung agar mengakui dan membuka kedoknya. Demonstrasipun terjadi. Paulin yang ingin menguji cinta Ipung pun akhirnya membeberkan semua yang terjadi ketika Ipung berkunjung ke rumahnya.

Kedelapan: Berjudul *Upacara Malam, Pengadilan Atas Kemiskinan*. Tuntutan demonstrasi para siswa tersebut pun akhirnya diamini oleh pihak kampus, sehingga upacara ala persidangan pun akan dihelat. Namun Ipung juga mempunyai permintaan, bahwa upacara tersebut harus diadakan pada malam hari dengan api unggun. Disini Ipung benar-benar membuka jati dirinya dengan sejujur-jujurnya. Namun dengan keberanian dan

kecerdasannya, justru pada akhirnya dia bisa menjadi seorang bintang dan menjadikan Marjikon seorang Pecundang.

Kesembilan: Berjudul *Warung Pak Rajab*. Pada sub bab ini Ipung dihadapkan pada persoalan yang sama sekali belum pernah ia hadapi yaitu menghadapi penggusuran kantin pak Rajab dan pendirian kantin baru oleh pihak yayasan. Pak Rajab yang telah berpuluh-puluh tahun hidup bersandar pada Budi Luhur yaitu sejak gedung Budi Luhur masih numpang di rumah warga, sampai sekarang sudah menjadi sekolah elit di Semarang terpaksa harus menghadapi masa yang gelap seiring datangnya surat dari yayasan tersebut. Pak Rajab yang sudah lama tahu tentang kesohoran Ipungpun lalu menemui bocah udik tersebut. Tapi betapa kecewa Rajab tua ketika tahu Ipung tidak sanggup membantunya, meskipun sebenarnya itu hanya pura-pura dan sandiwara.

Kesepuluh: Berjudul *Duka Itu Telah Berlalu*. Ipung yang sebelumnya menolak untuk membantu Pak Rajab pun akhirnya turun tangan dengan mengambil tindakan pertama yaitu perhi ke rumah Pak Bakhri. Disana Ipung ditemani Paulin yang mana masih khawatir dengan kejadian mengerikan yang menimpa Ipung karena dihajarhabis-habisan oleh Hasan pada saat menghentikan demonstrasi penggusuran warung Pak Rajab. Di rumah Pak Bakhri Ipung membuka tabir dan rahasia mengapa pihak yayasan sangat getol sekali untuk mendirikan kantin yayasan dan menggusur kantin pak Rajab. Itu sebenarnya adalah karena permasalahan pribadi antara kepala sekolah (Pak Bahrn) dengan ketua yayasan (Rustanti) yang melibatkan anak-anak mereka

dalam masalah balapan motor. Dan akhirnya warung pak Rajab tidak jadi digusur berkat bantuan dari Ipung dan Pak Bakhri.

Kesebelas: Berjudul *Melodrama Di Kepatihan*. Ipung yang mengabari ibunya dan lik wurnya bahwa akan pulang 7 hari sebelum lebaran segera menghebohkan kepatihan. Bagaimanapun juga anak itu pernah menghebohkan kepatihan dengan kedatangan teman-teman sekolahnya beberapa saat lalu. Dan Paulinpun bersikeras untuk ikut ke rumah Ipung karena ingin tahu suasana ramadhan di kampung. Karena memang paulin tidak pernah mengetahui adat dan tradisi di desa, betapa berkesannya ramadhan pertama baginya kali ini.

Keduabelas: Berjudul *Takbir*. Paulin yang telah tiga hari menghilang, membuat mami papinya senewen luar biasa. Pak dal yang memang menjadi supir pribadi Paulinpun tidak lepas dan menjadi sasaran empuk amarah dari Papi. Ipung yang sudah punya *feeling* bahwa papi dan mami akan mendatangi ke rumahnya guna menjemput Paulin akhirnya mempunyai ide dengan meminta bantuan pada Bakhri agar seakan-akan dia tidak bersalah dan tidak mau pulang karena ada Paulin di rumahnya. Papi, mami dan Pak Dal akhirnya ke rumah Ipung pada malam takbiran dan menemukan hal ganjil dan mengejutkan yang tak pernah mereka temukan selama ini.